

ABSTRAKSI

Laporan keuangan yang dibuat oleh perusahaan biasanya disajikan untuk *general purpose* artinya dapat dipahami oleh semua pihak yang berkepentingan baik internal maupun eksternal. Ukuran yang seringkali dipakai dalam menilai berhasil atau tidaknya suatu perusahaan adalah laba yang dihasilkannya. Kemampuan dalam menghasilkan laba antara suatu segmen dengan segmen lainnya di dalam perusahaan tentu berlainan. Yang dimaksud segmen adalah bagian dari suatu aktivitas perusahaan yang menghasilkan laba. Segmen dalam perusahaan dapat berupa wilayah penjualan, divisi atau lini produk.

Dalam perusahaan yang mempunyai banyak segmen, pihak internal khususnya manajer membutuhkan suatu laporan keuangan yang lebih terperinci. Sering kali manajer dalam menilai segmen produknya cenderung menilai profitabilitas secara keseluruhan, tanpa mempertimbangkan segmen mana yang menguntungkan atau merugikan. Dalam suatu perusahaan mungkin terdapat salah satu segmen yang tidak menguntungkan, sedangkan segmen yang lain memberikan kontribusi laba yang signifikan. Sehingga apabila dievaluasi secara keseluruhan perusahaan tersebut akan tetap menguntungkan. Hal ini dikarenakan segmen yang tidak memberikan kontribusi positif tersebut tertutupi oleh segmen yang lain yang memberikan kontribusi lebih pada perusahaan.

Informasi keuangan yang bersifat gabungan akan membuat manajer mengalami kesulitan untuk mengetahui secara terperinci tentang profitabilitas tiap segmen produknya. Dengan demikian manajer tidak dapat mendapatkan umpan balik yang cukup akurat untuk melakukan perencanaan maupun pengambilan keputusan yang baik di masa yang akan datang. Oleh karena itu dibutuhkan suatu laporan keuangan yang menyajikan laporan hasil usaha berdasarkan segmen. Pelaporan per segmen ini lazim disebut *segmented reporting*. Laporan per segmen menyajikan hasil usaha berdasarkan segmen-segmen yang ada dan menilai prestasi kinerja sub segmen yang ada dalam segmen tersebut. Di dalam laporan segmen seringkali terdapat pendapatan dan biaya bersama untuk produk atau divisi. Pengalokasian yang tepat untuk pendapatan dan biaya bersama ini diharapkan dapat memberikan informasi yang memadai tentang kinerja masing-masing outlet.

Kata Kunci : *Segmen, Segmented Reporting, Alokasi Pendapatan dan Biaya Bersama*